

# 愛媛森連時報 11月号

発行所 松山市三番町4丁目4番地1 愛媛県森林組合連合会  
印刷所 松山市福音寺町728番地 平和印刷工業株式会社  
電話 089-941-0164 FAX専用 941-0550 (購読料1ヶ月120円)

現在、県森連においては、インドネシアより外国人技能実習生二名を受け入れて、主に下刈り現場にて作業している。

外国人技能実習制度は、我が国で開発され培われた技能、技術等の開発途上国等への移転を図り、その開発途上国等の経済発展を担う「人づくり」に協力することを目的とした制度です。  
(法務省、厚生労働省所管)

令和六年九月三十日に「林業職種」が技能実習二号・三号への移行対象職種に追加された。



## 令和六年度全国森林組合代表者大会全森連会長表彰

去る令和六年度十月十六日

(水)、銀座プロツサム中央会館

(東京都中央区)において令和六

年度全国森林組合代表者大会が

開催され愛媛県より十三名が参

加した。

大会では、森林整備のための

財源確保などについての意思表

明や大会決議などのほか令和六

年度の永年にわたり組織の発展

に功績があつた団体・個人に贈

られる感謝表彰の表彰式があつ

た。

愛媛県森林組合連合会では、

永年にわたり系統組合の発展に

功勞のあつた方々を役員・職員・

作業員ごとに「功労者表彰」と

して表彰審査委員会に推薦した。



いを申し上げます。

連合会から

の推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

様に対し、

心よりお祝

いを申し上げます。

連合会か

らの推薦者

は全員受賞

が認められ、

受賞者は表

彰状と副賞

を授与され

た。栄えあ

れる表彰を受

けられた皆

MORIT AKANMAの取材

令和六年九月十二日から十三日まで、全国森林組合連盟と全国森林組合連合会共催による全国研究集会が開催された。今年は山形県内において「森林・林業における女性活躍の広がり」をテーマに、講習会や交流会を行った。愛媛県からは愛媛県森林組合職員連盟の岸田宜征会長と喜多支部から二名の合計三名が参加した。

最初に基調講演として人材育成アカデミーローズレーンの代表である黒田三佳氏より「里山資源を活かした人材育成」についての講演があった。次に女性職員活動紹介として山形県・温海町森林組合、秋田県本荘由利



## 令和六年全国研究集会の開催

令和六年度十月八日（火）全国森林組合連合会佐々木参考人が雑誌森林組合の取材のため西予市宇和町明間にある「MORI TAKANIMA」に来訪された。この「MORI TAKANIMA」は、西予市森林組合が管理するキャンプ場である。MORI Tは森のメリットを存分に生かし、人々が遊び育つ場所という意味が込められ、AKANAMAは地名の「明間」からきている。





から何か方法はないかと組合が考え、森林に気軽に触れ合つてもらえる場を提供するため、組合で山林を購入。広場や管理棟、研修棟を整備し現在のキャンプ場が完成した。令和三年八月八日山の日に合わせたオープニングイベントでは地元の小学校にチラシを配布し三〇〇名近い参加者を集め、ヘラクレスオオカブトやオオクワガタが当たる森林の宝探しや重機の操縦体験、山歩き体験など子供たちが喜ぶ内容を盛り込み大成功を収めた。第二弾として、B Q & アウトドアクッキングを開催し、焚火を利用してアヒージョ料理や棒巻きパン調理などや森林教室を実施しこちらも大成功を収めた。

高校生新卒採用者 推移	平成30年	令和1年	令和2年	令和3年	令和4年	令和5年
1名	0名	1名	1名	2名	1名	

ド内で重機を操作する程度で実際に山での作業を見たことがない。といった問題点を一気に解決し、実際にほぼ毎年の高校生新卒の就業に繋がっている。

就業に当たり、林業が選択肢にないのは、就職する本人だけでなく親世代、特に森林組合を知らない母親が就業先の決定権を握っていると推測した組合は、森林内のピラティスの実施や小学生、保育園児を対象とした森林教室にも力を入れている。

また、組合内での新人研修の場としても利用することから労働安全にも配慮した施設となつていて。

この活動を聞き全国森林組合連合会佐々木参事からもぜひこの施設に泊まつてみたいとの声も聞かれ終始和やかな雰囲気で取材が進んだ。今回の取材内容について雑誌森林組合に詳しく掲載される予定なのでぜひ確認してもらいたい。

平成30年	令和1年	令和2年	令和3年	令和4年	令和5年	令和6年
1名	0名	1名	1名	2名	1名	1名

令和六年

A wide-angle photograph of a large lecture hall. The room has warm-toned wooden walls and a polished wooden floor. Numerous students are seated at long, rectangular white tables, facing towards the front of the room where a teacher or lecturer is standing. The ceiling is high and features a complex array of stage lighting equipment, including spotlights and track lighting.

## 【研修の様子】



## VRを活用した労働安全研修

森林組合 宮城県中央森林組合の三組合から森林・林業における女性活躍の広がりに焦点を置いた活動報告が行われた。最後に特別講演として、今年のミス日本みどりの大使である安藤まり氏から、これまでの活動や森林・林業への想いなどの講演が行われ、研修会は終了した。テーマが「女性の活躍」ということもあり、参加者の約半数は女性であった。ただ、女性が活躍している組合や連合会はまだ少なく、実際山の現場では環境がまだ整っておらず、希望とは違う製材工場で働いているという女性職員の話を聞くと、やはり全国的に環境整備を実施していくことが急務であると感じた。

令和六年八月二十日（火）  
県森連中野事業所の流通センター会議室で労働安全研修が開催された。この研修は、株式会社森林環境リニアライズが事務局となつている「林業労働安全確保対策事業」の一環であり、本事業で購入した労働安全物品を活用、PRすると同時に、労働安全について再度確認するという研修だ。県森連の保全センターの職員を含む現場作業員十名と、愛媛県林業政策課、愛媛県林業研究センターから一名ずつ、緑の雇用生等も参加した。

講師は、株式会社森林環境リライズの石山専務に引き受けていただいた。最初に、石山専

務より労働安全についての講義があつた。労働災害のうち死亡災害は、年齢層が高い人が多く、知つた気になつていて、今までも問題がなかつたから大丈夫だろうといったような油断により起つた。また、労働災害発生数については二十一・二十九歳の若年層に多い。いま一度、正しい機械の扱い方・持ち方や防護衣等の着用方法などを確認することが大事だ。他にも、労働災害が起つた際のチエーンソー等の危険性について動画や実際の事例を交えながら説明された。

講義の後、VRを活用し、労働災害の事例を疑似体験した。チエーンソーの持ち手を模した

だ。VRで映っている画面は非常に没入感が高く、気を付けていないと周りにぶつかりそうになつた。ソフトの指示通りに伐つていくと、伐採した木が倒れてきたり、立木が裂けたりと様々なパターンの労働災害が発生する。現場作業員等の実際に作業をする人ほど、労働災害が起る時の状況を鮮明に想像しやすく、緊張感のある充実した体験となつた。

労働災害について、十分に気を付けながら作業をしていくと思うが、再度強く意識できる研修であつた。

令和六年九月二十八日に愛媛県職員連盟主催の夏季運動会が開催された。今年も例年通りボーリング大会を開催し、参加者は一〇三名であった。農林中央金庫高松支店からも三名の参加をいただき、組織を超えての交流を深めることができた。開会式では愛媛県森林組合連合会の高山代表理事長より開会挨拶をを行い、続いて愛媛県森林組合職員連盟の岸田会長より挨拶、昨年の優勝支部より選手宣誓が行われた後、競技を開始した。

大会は一人二ゲーム投球を行ない、団体戦は各支部の合計点数を人数で割った平均点で順位を決定。団体賞と個人賞(男女別)、



〔団体戦 結果〕	
一位	東西宇和支部
二位	チーム平均二五五・三 上浮穴支部
三位	チーム平均二五四・八 南北宇和支部
※個人戦の結果は割愛	チーム平均二四四・九

愛職連会長賞、副会長賞、農林中央金庫賞など、計二十一の賞品をかけて熱い戦いが行われた。優勝は東西宇和支部、準優勝は上浮穴支部。東西宇和支部はチーム平均二五五・三を記録、上浮穴支部はチーム平均二五四・八と、非常に熾烈な戦いであつた。